

Wenn mal wieder alles schief geht

Jugendliche beraten Jugendliche am Telefon / Neuer Lehrgang startet

Minden/Lübbecke (ani). Zoff mit den Eltern. Ärger in der Schule. Und auch sonst geht alles schief . . . – Wer in einer solchen Situation jemanden zum Reden braucht, kann die Telefonnummer (08 00) 11 10 333 wählen.

Am anderen Ende der Hotline meldet sich jemand, der (oder die) ungefähr im gleichen Alter ist – und darum auch Verständnis für die Probleme mitbringt. „Jugendliche beraten Jugendliche“ (kurz: JBJ), heißt dieses Projekt des Kinderschutzbundes Minden-Bad

Oeynhausen. Jeden Samstag von 14 bis 20 Uhr sitzen hier Jugendliche und helfen Kindern und Gleichaltrigen bei ihren Problemen.

Jetzt sucht das Berater-Team Verstärkung. Wer mindestens 16 Jahre alt ist und sich gerne engagieren möchte, kann sich ab sofort beim Kinderschutzbund melden. Nach einer intensiven Ausbildung besetzen dann die Jugendlichen nach einem Einsatzplan ein bis zweimal monatlich für je drei Stunden das Telefon.

Bei einem Informationstreffen am Dienstag, 4. November, treffen sich die Interessenten.

Ab 14. November fängt dann die Ausbildung an. Die künftigen Telefonberater lernen in einer 80-stündigen Ausbildung und während der Hospitationsphase, wie man mit Problemgesprächen, Schweige- und Testanrufen umgeht. Verurteilen und Belehren ist nicht gefragt. Stattdessen suchen die Berater gemeinsam mit den Anrufern nach Lösungswegen für das jeweilige Problem.

Projekt gibt es neun Mal in Deutschland

Wer sich für andere engagiert, lernt auch selbst viel dabei. Und auch Personalchefs finden es gut, wenn sich ihre künftigen Auszubildenden schon sozial engagiert haben.

Ansprechpartnerin und Ausbildungsleiterin für „Jugendliche beraten Jugendliche“ ist Helga Freude. Die Finanzierung für die nächsten drei Jahre hat die Rudloff-Stiftung übernommen. „Jugendliche beraten Jugendliche“ ist ein Projekt, das es bislang nur neun Mal in Deutschland gibt.

Interessenten für das Projekt Jugendliche beraten Jugendliche können sich an den Kinderschutzbund Minden-Bad Oeynhausen wenden. Die Adresse ist Simeons carré 3, 32423 Minden, Telefon (05 71) 84 07 43. Oder man schreibt eine E-Mail an:

vorstand@dksb-minden.de



Jessica Biedermann und Carolin Hasemann, hier mit Ute Kolbow (Rudloff-Stiftung) und Thomas Bouza Behm (Kinderschutzbund) gehören bereits seit drei Jahren zum Team der Telefonberater. Foto: Carsten Korfesmeyer